10. Sept. 1957

Liebe Tangente

Ihr wollt meine Vision von Kunst? Gerne:

Ich habe einmal an einer Vernissage (wenn ich mich richtig erinnere war es die ART-FL) vor den ausstellenden Künstlern eine Ansprache gehalten - es war meine erste und bislang einzige Vernissagen-Rede - und dabei einen österreichischen Dichter zitiert, etwa so: "Kunst kommt nicht von Können, denn wenn man's kann ist's keine Kunst" (war das Nestroy?) . Jedenfalls hat ausser mir kaum jemand gelacht.

Was ich damals sagen wollte ist, dass meiner Meinung nach Kunst vor allem von "Müssen" kommt und weniger von "Wollen". Dass es Können auf jeden Fall braucht ist sowieso klar. Vielleicht findet man deshalb eher selten humorvolle Kunst. Das ist übrigens meine persönlich Vision: Kunst mit Humor, ohne jegliche Verbissenheit (bissig natürlich schon!), vor allem die Sinne ansprechende, lustvolle Kunst. Es gibt keine langweilige Kunst.

Und zum Schluss: Vision von Kunst? Kunst ist Vision!

Mit herzlichem Gruss

Michael RIL